

Vioxx, la pilule meurtrière : MERCK connaissait le risque mortel

D'après le *New York Times* du 24 avril 2005, les responsables de Merck connaissaient le risque mortel représenté par le Vioxx, des années déjà avant que son fabricant n'ait été contraint de retirer cette pilule meurtrière du marché, à l'automne 2004¹. L'affirmation selon laquelle on n'aurait pris connaissance du risque qu'à l'automne dernier est par conséquent un mensonge éhonté.



Les faits ont été mis en évidence par des échanges de courrier électronique plus précisément analysés au cours de différentes enquêtes. Ainsi le D^r Edward M. Scolnick parlait-il, dans un E-mail interne, d'une «terrible situation» qui, du fait du **décès d'une patiente de 73 ans**, pourrait remettre en cause la procédure d'autorisation du Vioxx, le nouveau médicament vedette. **Scolnick**, directeur de recherche pour le géant pharmaceutique Merck de 1985 à 2002, **mit tout en œuvre pour faire aboutir cette procédure d'autorisation**.

Le fait que les laboratoires Merck connaissaient pertinemment les risques auxquels ils exposaient les utilisateurs du Vioxx apparaît aussi dans un courrier du **D^r Alise S. Reicin**, vice-présidente de Merck pour la recherche clinique. Dans cette lettre, elle **recommandait** à un de ses chercheurs de conclure que la **cause du décès** de cette femme était «**inconnue**», pour «ne pas provoquer une agitation inutile».

Aux **Etats-Unis** seulement, **25 millions de personnes ont consommé du Vioxx entre 1999 et 2004**. 4600 plaintes ont été déposées dans ce seul pays contre le troisième producteur pharmaceutique américain. Les premiers procès ont débuté en mai 2005, en Alabama et au Texas.

New York Times, 24 avril 2005

Source : *Journal Rath International* – Ausgabe 4/2005
Version française parue dans *Rath International* – Numéro 6/2005

Compléments d'informations

Pour éviter les prochaines affaires Vioxx :

<http://www.prescrire.org/aLaUne/dossierPalmares2004Conf.php>

Quel futur pour le Vioxx?

<http://www.sciencepresse.qc.ca/archives/2005/cap2208053.html>

¹ Le Vioxx® a été retiré du marché le 30 septembre 2004.